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C04 今日济南

民评民说是标准，民苦民痛
——— 公安局局长刘新云接受本报记者专访时谈以民为本打造最安全济南
文/本报记者 杜洪雷 片/本报记者 陈文进

记者：你曾经在多个场
合提到打防管控一体化，称
这是社会治安管理的一个关
键。那么，打防管控一体化具
体应该怎样实施呢？

刘新云：公安工作千头
万绪，我认为打防管控一体
化建设就是关键点和“牛鼻
子”，以此为总抓手，实现驾
驭动态社会治安能力的提
高。在推进打防管控一体化
建设中，我认为有这么几个
关键要紧紧抓住：一是在打
击各类违法犯罪活动上要突
出重点，比如打黑除恶要深
排严打，要建立打盗抢多警
联动机制，打击经济犯罪活
动要有针对性等等。

二是全力推进社会动
态防控。要建立扁平化快速
指挥机制；建立健全社会巡
控体系，完善环济外围圈的

治安封控；配置流动警务室
(车)，加强公共要害部位的
巡 防 ；完 善“ 全 时 流 动 警
务”，最大限度地屯警街面，
实现警力与案件高发时段、
高发区域的实时同步。

三是严格落实安全管
理措施。推进社会消防安全

“防火墙”工程，建立常态化
火灾隐患排查整治机制；强
化爆炸物品、枪支弹药、剧
毒化学品的安全监管；积极
协调社会职能部门、有关警
种积极参与，建立完善紧急
救援机制；严密各类警卫和
大型活动安保，确保绝对安
全。

总之，我们打防管控一
体化建设的目标，就是形成

“打得准，防得实，管得住，控
得牢”治安防范网络，把济南
打造成最安全的城市。

是失职

抓“牛鼻子”，紧绷打防管控弦

公安局长四“逛”灯会
本报记者 杜洪雷

从2月2日到2月6日，济
南市公安局局长刘新云在
五天里四次来到趵突泉迎
春灯会，细致地查看每一个
安保措施。临时浮桥、民警
装备、应急措施，很多民警
惊讶地发现刘新云局长不
愧是一个安保专家。

2月2日上午，刘新云出
现在趵突泉南门，以一个游
客的身份开始审视迎春灯
会的安保。走上一号浮桥，
刘新云抓住桥栏杆朝下看
了看，询问身边的工作人
员 ：“ 这 个 桥 能 确 保 安 全
吗？”“我们之前找了三十多
个人在桥上做了试验，而且
会有两名武警在这里引导
游客迅速通行。”济南市公
安局治安支队三大队副大
队长纪东明回答道。

“对于临时浮桥，不能
麻痹大意，因为钢管底部的

支撑物有的是石头、有的是
硬土、有的是软土，每一个
情况的受力是不一样的。随
着过人的增多，就可能出问
题。”刘新云要求工作人员
协调有关部门检测临时桥
梁承重情况，定期检查临时
桥梁结构等情况，确保安全
使用。

“园区内的道路有的崎
岖不平，一定要多提示游客
注意安全。民警随身携带手
电筒，随时准备给游客照
明。”刘新云边走边说，“一
定要展现济南公安文明执
勤、礼貌待人、热情服务的
良好形象”。

走了一圈，刘新云很快
发现了一个问题：道路指向
标识不明确。“灯会上行人会
很多，特别是三股水那边，不
能让游客之间对头，所以一
定要单行循环赏灯。”刘新云

认为，不能简单地判断游客
会随着人流游览，一旦出现
逆流赏灯，则秩序非常乱，所
以一定要标识明确。

2月3日，趵突泉公园迎
春灯会进入高峰期第一天。
当天晚上8点30分，刘新云再
次来到公园，到每一组大型
花灯、各出入口、周边干道和
停车场，现场检查督导安保
措施。5日和6日晚上，刘新云
再次来到趵突泉公园。

在刘新云眼中，趵突泉
迎春灯会绝对不是一个简
单的灯会，而是泉城市民必
不可少的文化大餐，体现着
节日的欢乐祥和。“每次到
公园，我都会对人流、车流
进行观察，同时查看民警的
执勤情况。”刘新云表示，他
们对此已经准备好了包括
停电、落水、拥挤等多项突
发情况的应对预案。

除夕夜，他几乎没有合眼
公安局长刘新云履新40天的点点滴滴

下派出所与基层民警交
流，上互联网同网民织“围脖”，
到看守所陪值班民警吃年夜饭
^……精力充沛、睿智和善、善
于倾听，履新40天，高密度调研
走访，济南市公安局局长刘新
云给接触他的人留下了深刻的
印象。

从警30余年的刘新云自去
年12月27日正式接任济南市公
安局党委书记、局长，也开启了
其从警生涯的新篇章。上任第
二天，刘新云便去看望了济南
市公安局的老领导。“济南市公
安局之所以能够取得如此好的
成绩和市民满意度，与市局历
任老领导打下的良好基础分不
开。”刘新云言辞恳切。

从去年最后一天起，刘新
云开始了马不停蹄的走访调研
行程，济南市各县市区分局、各
警种支队以及基层派出所、重
要岗位执勤点，都留下了他的足
迹。40天内，除了公开的和内部
的会议，其余时间一直在走访调

研慰问，几乎没有一天休息。对
此，刘新云表示：“济南是省会，
维稳工作责任大、担子重，任务
艰巨。我就是要多看多听多问，
尽快熟悉、了解、掌握情况，尽快
融入济南公安这个大队伍，为以
后开展工作打好基础。”

1月18日上午，对于公安信
息工作一贯重视的刘新云来到
了济南市公安局警察公共关系
办公室，参加“直通民意平安过
年”微博大走访活动。“一位公
安局长织起了‘围脖’，不容易
呀！”一位网友在微博中留下了
一串惊叹号。走访中，网友们林
林总总提出了数十个问题，刘
新云进行了一一回答。刘新云
首次明确提出：“将进一步创新
理念，创新举措，创新形式，全
方位立体式向群众汇报工作，
千方百计为群众做好事、解难
事、办实事，真心实意做老百姓
的贴心人。

龙年除夕，也是刘新云最
繁忙的一天。为了让群众过一

个平安祥和的春节，刘新云几
乎一夜没有合过眼。当天晚上，
先是参加了除夕夜多警联合巡
逻仪式，几千名民警撒向市区
各个角落。接着又来到了济南
市看守所，看望慰问值班民警
和武警战士，并和他们一起吃
年夜饭。“监管工作非常重要，
也非常辛苦，关押着上千名嫌
疑人，责任重大呀！”细心的刘
新云在看守所要求一定要让每
一个嫌疑人吃上水饺，看上春
晚节目。

“走上领导岗位以后，我没
有在家里和家人过一个春节，
家人也习惯了。和值班民警一
起过年，这也是公安的一个传
统，基层民警更辛苦，更不容
易。”

随后，刘新云马不停蹄地
来到千佛山祈福会现场，在指
挥部一直待到祈福会结束。

忙碌，是描述刘新云上任
后40天最贴切的形容词。

本报记者 杜洪雷

敦厚、诚恳，初见刘新云局长更像

是一位邻家的家长。语气铿锵、思维敏

捷，深入交流方才领略这位济南市公

安局“大家长”的魅力。

2月6日下午，本报记者与履新不

久的济南市公安局局长刘新云深入对

话。谈春节安保，聊民生警务，解析打

防管控一体化，强调“小案不小看”。一

个多小时，刘新云勾画出了济南公安

新一年的蓝图。

记者：虽然上任时间仅
有一个多月，但是你对两个
案件的批示给记者留下了深
刻的印象。其中一个是对年
前仲宫镇发生的一起抢劫案
件进行的批示，据记者了解，
其实这个案件的涉及金额只
有几百元，你为什么会如此
重视，并对此进行批示？

刘新云：我们公安工作
的出发点和落脚点就是让群
众满意。在一些案件当中，可
能涉及数额不大，比如你刚
才提到的这个案件，但是这
个案件有一定的特殊性，一
是发生在农村区域，发生在
我们可亲可敬的农民父老乡
亲身上；二是抢劫案件性质
一般都很恶劣，再就是发生
在春节前夕百姓盼安全的特
殊时期，因此我高度重视，责
成相关部门全力侦破。

我们既要破大案，又要重
视小案，发生在老百姓身边的

一些小案件，在公安机关定性
可能不大，但在老百姓心头上
就是一块石头、一座大山。如
果公安机关不予重视，就会失
掉民心、丢掉民爱。

记者：“不惜一切代价，
保证人质安全。”这是你对槐
荫“1·18”特大绑架儿童案的
批示。面对这一案件，当时你
是如何考虑的，为什么会写
下如此批示？

刘新云：以人为本，是所
有公安工作的最高追求。在
涉及人质案件中，首要的是
保护人质的绝对安全，这是
我们在侦破此类案件中所遵
循的一条最根本的原则。槐
荫“1·18”特大绑架儿童案子
里，作为人质的孩子是最无
辜的，他的生命安全高于一
切。只有全力保护好人质的
安全，才能说案件是成功侦
破了，否则，我们就会留下历
史的遗憾。

深入民心，“小案绝对不小看”

记者：以“济南公安”官方
微博为核心的新警务建设在
全省乃至全国都产生了广泛
的影响，而且得到了公安部领
导的肯定。请问刘局长，你对
于公安微博是如何认识的，以
后又将采取哪些新警务措施？

刘新云：近年来，随着经
济社会的发展，新兴媒体得
到迅猛发展，特别是基于互
联网发展起来的“微博”、“论
坛”、“BBS”等传播方式，标
志着“全媒体时代”和“自媒
体时代”的到来，人人都是信
息传播者，人人都是信息受
众。我们济南市公安局顺势
而为，适应发展需要，很早就

开通了“济南公安”官方微
博，在公安实战中发挥了不
可替代的重要作用。

特别是在去年“8·17”涉
警舆情事件中，随警作战和
成功引导，凸显了公安微博
的作用，得到了公安部、省
委、省政府等各级领导的高
度评价。这充分说明，在新时
期公安工作必须紧跟形势发
展的脉络，创新工作思路，大
力推动诸如“公安微博”等新
型传播媒体的开发和利用，
实现对受众群体的全面覆盖
及最佳传播效果，实现警民
的良性互动，进一步推动警
察公共关系建设。

与时俱进，加强微博随警作战

记者：一直以来，群众
的满意度和安全感成为衡
量公安工作的一个重要尺
度。对此，您有哪些新的想
法？

刘新云：民评民说是标
准，民心民力是保障，民意
民声是依据，民愿民盼是方
向，民惠民富是目标，民苦
民痛是失职。之所以这样
说，是与我们公安工作的宗
旨和追求紧密相连的。群众
的满意度就是我们工作的

“风向标”，群众的安全感就
是我们的“导航仪”，一切为

了群众，一切依靠群众，一
切服务群众，是我们的孜孜
追求。

今年，我们将实行“大回
访”机制，对于群众的报案、
求助、办牌办证等事务进行
回访。群众对哪些工作满意，
对哪些工作不满意，我们必
须在回访中进行确认。作为
我们，不关心群众满意的地
方，而是关心群众不满意的
地方，搞清楚群众为什么不
满意。通过不断的回访，改进
我们的工作，直至群众满意
为止。

以民为本，实施“大回访”机制

记者：济南治堵成为近
日的新闻热点，公安机关作
为交通管理者之一，将会采
取哪些措施来缓解城市交通
拥堵难题？

刘新云：治理交通拥堵问
题是一个社会系统工程，需要
各个部门统一协调，以及广大
市民的积极参与。济南现在道
路拥堵是长久以来形成的，仅
以小汽车增长为例，五年间小
汽车从不到40万辆到如今的

90余万辆。可是，目前全市的
停车位仅有30余万个，无法满
足高增长的汽车数量。

目前，市政府召开缓解城
市道路交通拥堵工作专题会
议，我们公安机关积极参与。
我们将城区疏堵保畅作为重
要任务，建立“高峰期勤务机
制”，创新“防堵治堵”措施。同
时，我们希望广大市民增强交
通安全意识，提升交通文明，
一起缓解城市交通问题。

缓解交通，创新“治堵”措施

刘新云在趵突泉公园查看花灯会安全。

刘新云在接受本报记者专访。
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▲刘新云在与网友
微博互动。

▲除夕夜，刘新云看望在一线值班的干警。
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